

Arroz fluctúa por el contrabando

Afirman que por escasez en Perú, el arroz boliviano fue embolsado en el vecino país. El contrabando de arroz hacia y desde el país incide en la fluctuación del precio del producto boliviano, coincidieron el Viceministerio de Desarrollo Rural, la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca) y los gremialistas de La Paz.

El presidente de Fenca, Gonzalo Vásquez, mencionó que en los anteriores meses, a consecuencia de la escasez que se observa en el vecino país, el precio del producto boliviano registró un alza a pesar del crecimiento en la producción de este año.

“Siempre dependimos de los precios de Argentina, Brasil y Perú, porque somos un país intermedio. Si les va muy bien en su producción, el costo baja y se satura el mercado interno, y si les va mal, escasea y sale de contrabando, principalmente a Perú”.

En días recientes, seis personas fueron detenidas en Puno después de que se descubriera que reembolsaban 70 toneladas de arroz boliviano en sacos del Programa Nacional de Asistencia Alimentaria (Pronaa), según la página electrónica peru21.pe.

La diferencia de precios. Según Ruth Quispe, vendedora de la calle Antonio Gallardo en La Paz, el precio del grano boliviano se incrementó en 50 bolivianos en comparación con 2010, porque la bolsa de 50 kilogramos costaba entre 150 (arroz de Bolivia) y 250 (argentino), de acuerdo con la calidad y origen. Ahora, esa misma cantidad cuesta entre 200 y 290 bolivianos, mientras que en Perú, el producto más barato está a 250 bolivianos.

En los mercados de La Paz, el kilo cuesta entre 4,50 y siete bolivianos, mientras que en el país vecino cuesta entre 10 y 12 bolivianos, según la calidad del grano.

Por su parte, el viceministro Víctor Hugo Vásquez destacó que en Bolivia, la producción abastece el mercado interno, y que en comparación con 2010, se incrementó de 300.000 toneladas a 326.000.

Hasta julio, el país importó 68,7 por ciento más de alimentos, con un incremento de 158 millones de dólares, en comparación a similar periodo de 2010, según un informe del Instituto Boliviano de Comercio exterior.

Página Siete

Esperan que no se pierda la cuota para el azúcar en EEUU

Cañeros esperan autorización para exportar azúcar a Estados Unidos y no perder la cuota de 8.000 toneladas (80.000 quintales) que se posee en ese mercado, que tiene como plazo final este mes.

Advertieron de graves riesgos laborales si el Gobierno no levanta las restricciones al comercio externo del producto.

El representante de la Unión de Cañeros de Guabirá, Francisco Dorado, manifestó que vencido el plazo de la cuota americana de azúcar será muy difícil recuperarla después.

“Nos preocupa, porque no sólo se pierde una plaza este año, sino para los próximos años y esto también significa menores ingresos para el país y fuentes de trabajo”, expresó.

El sector cañero genera miles de fuentes de trabajo entre zafreros, acopiadores, transportistas y otros que dependen de la actividad para subsistir.

“Como zafreros, en Guabirá somos unos 3.000”, explicó.

En los años 90, Bolivia junto a otros 20 países de Latinoamérica fue incluida como parte de la Cuota Americana de Azúcar, promovida por la Organización de las Naciones

Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) con el objetivo de que estas naciones tengan acceso a ese restringido mercado.

El Gobierno determinó el año pasado, mediante decreto supremo, restringir la exportación de azúcar y otros alimentos por la escasez y el incremento de precios que se registraba en el mercado interno.

También decidió fijar el precio interno de seis bolivianos el kilo y 276 bolivianos el quintal.

Pero con la prohibición creció la importación de azúcar, que según datos del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) hasta julio llegó a dos millones de quintales de azúcar, algo que no sucedía antes.

“Nosotros tuvimos en 2010 una mala cosecha, pero esperamos este año llegar a 2,9 millones de quintales para tener un excedente y poder tener suficiente cantidad de azúcar”, dijo el representante de la Unión de Cañeros de Guabirá.

De la zafra que concluye el 25 de octubre, entre todos los ingenios del país se podría producir entre 9 y 9,5 millones de quintales, de los cuales un millón podría dirigirse a la exportación.

En tanto, a Unagro no le preocupa el mercado externo, sino cumplir con el compromiso interno, afirmó el responsable de marketing de ese ingenio, Miguel Montero. “Estamos satisfechos con el precio fijado para el azúcar; por lo tanto, en nuestros planes este año no está exportar azúcar. Sí en 2012 con los excedentes de la zafra, pero siempre y cuando el Gobierno lo autorice”, precisó.

La República/Lima

Brasil: Suspenden obras de hidroeléctrica en la Amazonía

La justicia del Brasil decidió paralizar las obras de la mega hidroeléctrica de Belo Monte. Según se informó, su construcción pone en peligro la actividad económica de 1.000 familias de piscicultores.

En una decisión polémica, la justicia brasileña decidió dejar "en el aire" la construcción de la Hidroeléctrica de Belo Monte, ubicada en la amazonía brasileña.

La misma, que debería entrar en operaciones en 2015, será construida a un precio de unos 10.600 millones de dólares y su capacidad de generación sería de un máximo de 11.233 megavatios en las épocas de crecida del río Xingú.

Según un importante número de gremios ecologistas, la misma perjudicaría el hábitat de la zona. No obstante, el gobierno brasileño que preside Dilma Rousseff ha defendido la edificación de la misma, indicando que "de ninguna manera va a inundar tierras indígenas".

Dicha construcción no solo es emblemática por la gran cantidad de energía que pueda producir, sino porque fue la propia mandataria carioca, durante su labor como ministra, quien fue la principal promotora del proyecto.

La decisión de las autoridades judiciales fue una respuesta al pedido de suspensión de las obras interpuesto por la Asociación de los Criadores y Exportadores de Peces Ornamentales de Altamira (Acepoat), que sustentó que el desvío del río y la canalización iban a perjudicar la actividad económica de 1.000 familias de piscicultores de la zona. (Efe)

Bloquea el Congreso de EU 200 mdd de ayuda humanitaria para la ANP

El Congreso de Estados Unidos bloqueó 200 millones de dólares destinados a ayuda humanitaria de los palestinos, una semana después del histórico discurso en el que el

presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmoud Abbas, solicitó a la Organización de Naciones Unidas (ONU) el reconocimiento de ese Estado.

El embajador libanés Nawal Salam dijo que los miembros de los 15 países del Consejo de Seguridad están en favor de la reanudación de pláticas entre israelíes y palestinos, aunque tardarán varias semanas en tomar una decisión definitiva sobre la petición palestina.

El bloqueo del Congreso estadounidense amenazará proyectos de ayuda alimentaria, servicios de salud y apoyos para construir un Estado autosuficiente.

Entre los proyectos de la Agencia Internacional para el Desarrollo de Estados Unidos que tendrán que ser suspendidos se encuentran el de entrenamiento de maestros y la construcción de carreteras e infraestructura hidráulica, así como un programa para mejorar la competitividad de empresarios palestinos.

El vocero de la ANP, Gassan Khatib, dijo que la decisión "no es constructiva" y es injustificada. "La mayoría de los proyectos a los que se aplica este dinero son de carácter humanitario y tienen que ver con el desarrollo. **Esto es otra clase de castigo colectivo que dañará las necesidades públicas** sin hacer ninguna contribución positiva".

Khatib añadió que la ANP no ha hecho nada malo, ni tampoco ilegal, y "es irónico ser castigados por acudir a Naciones Unidas".

La decisión que manifiesta la molestia del Congreso contra el presidente de la ANP por solicitar la adhesión de un Estado palestino ante la ONU va en contra de la administración de Barack Obama.

"Nuestra asistencia a los palestinos es parte esencial de nuestro compromiso con un futuro seguro para dos estados, uno palestino y otro israelí", dijo a los medios de prensa un funcionario estadounidense que pidió no ser identificado.

La ayuda económica de Estados Unidos que reciben los territorios palestinos asciende a 600 millones de dólares anuales.

Tras la primera reunión del comité del Consejo de Seguridad de la ONU que estudia la adhesión de un Estado palestino, el embajador Nawal Salam dijo que los representantes de los países miembros del consejo se mostraron en favor de la reanudación de negociaciones directas entre israelíes y palestinos, aunque tardarán varias semanas en tomar una decisión definitiva.